

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Ada dua simpulan dari keseluruhan penelitian ini.

1. Penerapan pengawasan pemeliharaan sarana dan prasarana di Masjid Agung Bangkalan efektif, hal ini dikarenakan mencakup unsur-unsur meliputi kemampuan menyesuaikan diri, prestasi kerja dan kepuasan kerja karyawan dengan bukti pengumpulan fakta-fakta yang akurat mengenai berbagai hal terkait pekerjaan dengan cara peninjauan pribadi pada karyawan. Dalam penelitian ini, bentuk standar yang digunakan sebagai patokan untuk penilaian hasil-hasil kerja lebih cenderung ke standar intangible.
2. Diantara faktor-faktor pendukung efektivitas pengawasan pemeliharaan sarana dan prasarana di Masjid Agung Bangkalan karena adanya kejelasan rencana, ketepatan waktu, dukungan dana, sarana prasarana kerja yang memadai dan hasil kerja. Selain adanya faktor-faktor tersebut, peneliti menemukan hasil temuan di lapangan yang menjadi faktor-faktor pendukung efektivitas pengawasan pemeliharaan sarana dan prasarana di Masjid Agung Bangkalan yaitu adanya kesadaran diri karyawan, keikhlasan karyawan dan toleransi dalam bekerja.

## **B. Saran dan Rekomendasi**

Ada dua saran yang diajukan dalam penelitian ini. Saran pertama terkait penerapan fungsi pengawasan. Di setiap kegiatan atau aktivitas masjid harus tetap dilaksanakan pengawasan, karena dengan adanya pengawasan tidak hanya menghasilkan tujuan yang telah direncanakan tetapi juga dapat mengetahui dan mencegah apabila terjadi suatu penyimpangan-penyimpangan.

Saran kedua terkait dengan pengembangan teori pengawasan. Dalam hal ini, perlu ada kelanjutan penelitian, terutama terkait dengan efektivitas pengawasan. Penelitian ini memberikan saran supaya ada kelanjutan studi tentang hubungan efektivitas pengawasan dalam peningkatan kinerja karyawan.

## **C. Keterbatasan Penelitian**

Peneliti menyadari bahwa penyajian data yang disajikan masih kurang sempurna karena peneliti tidak bisa mendapatkan semua informasi secara detail. Akan tetapi secara garis besar penelitian tersebut sudah mampu menjawab rumusan masalah yang diajukan.